

Editorial

Revista Colombiana de Psiquiatría: diez años de intensa labor y propuestas para el futuro

Cuando asumí mi función como director-editor de la *Revista Colombiana de Psiquiatría* (RCP), a finales de 2002, me propuse, junto con el Comité Editorial, posicionar la revista como órgano de comunicación científica de la Asociación Colombiana de Psiquiatría (ACP) y convertirla en una de las mejores revistas médicas en América Latina. Culminado este proceso, pienso que cumplimos los objetivos y podemos entregarle a nuestro brillante colega, el Dr. Carlos Palacio Acosta, una revista que es ejemplo de muchas en nuestro país.

Quiero comentar algunos de los hechos más relevantes en estos casi diez años de dirección que, pienso, hablan de la gestión realizada:

- Durante esta gestión, la RCP fue la primera revista de una asociación gremial-científica en ser calificada en la categoría A1 de Publindex. Esta clasificación se ha mantenido durante todos los años y en el último reporte (primer trimestre de 2012) quedó ratificada en esta categoría.
- Se publicaron ininterrumpidamente 48 números, dentro de los cuales están los del *Suplemento de la RCP* (el primero se publicó en 2003), que ha sido de muy buen recibo por parte de los lectores.
- Se incrementó el número de artículos por revista: de tres o cuatro se pasó a un promedio de 14 artículos, dentro de los cuales no es extraño encontrar dos o tres internacionales.
- Se plantearon seis secciones regulares: Editorial, Artículos originales, Artículos de revisión/actualización; Epistemología, filosofía de la mente y bioética, Metodología de investigación y lectura crítica de estudios y Reportes de caso.
- Se crearon tres comités: Editorial, Científico Nacional y Científico Internacional.
- Se elaboró un reglamento para las publicaciones que provee a la RCP un marco para mantener la calidad de los comités técnicos y, por supuesto, de la misma revista. Este reglamento, entre otros aspectos, especifica cómo seleccionar a cada uno de los miembros, delimita el periodo del director y determina evaluaciones regulares para cada uno de los miembros de la revista. En este campo quiero resaltar la colaboración y el liderazgo del Dr. Gerardo Campo Cabal.

- La RCP está ahora incluida en diversos índices y bases de datos nacionales e internacionales: PsycINFO, Redalyc, SciELO, DOAJ, EBSCO, Periodica, LILACS, Latindex, Imbiomed y BIBLOS. Además, queda todo preparado para lograr las indizaciones en Medline y Scopus e iniciar la carrera hacia ISI.
- Se iniciaron las negociaciones con Elsevier, aspecto que está en deliberación por parte de la Junta Directiva, para proceder a trabajar con esta compañía la edición y las indizaciones futuras (por ejemplo, en Scopus). En esta negociación se propone tener un programa informático para administrar la revista, un sistema *online*, una página *web* y otros aspectos que se le presentaron a la Junta y que esperamos que el Dr. Carlos Palacio pueda iniciar.
- Con la llegada del Dr. Mario Danilo Parra y el Dr. Alex Sandro Mindiola a la administración de la ACP, se ha establecido una mejor forma para la venta de publicidad de la RCP. Es así como a la fecha, gracias al empeño de los citados doctores, tenemos una cifra de ventas por publicidad superior a la de 2011 y una importante expectativa de utilidades.
- La RCP es en la actualidad la revista colombiana más marcada en SciELO (55 números) y estamos finalizando una contratación para poder marcar los números del 2000 hacia atrás.
- La RCP ha pasado las auditorías de alta calidad de ISO 9001 y de Publindex, lo cual da crédito de la seriedad e idoneidad de los procesos.

Quiero resaltar también algunos aspectos de las demás publicaciones que, como director de Publicaciones, coordiné en compañía de otros colegas:

Cuadernos de Enlace

- Se realizó el cambio del formato impreso a la publicación electrónica en la página *web* de la ACP.
- Se determinó reducir los números anuales de cuatro a tres, con el fin de tener una mejor calidad de la publicación.
- Se eligió por convocatoria al nuevo director, el Dr. Carlos Cardeño, en reemplazo del Dr. Hernán Rincón, quien durante años colaboró para el posicionamiento de los *Cuadernos de Enlace* y a quien agradezco su gran dedicación.
- Se elaboró un reglamento para esta publicación, el cual permite mantener criterios técnicos en la selección de los integrantes de los comités que la constituyen.

Página web

- Se nombró al Dr. Rafael Vásquez como editor, quien se ha desempeñado de forma inteligente y acertada.

- Se han dado grandes cambios en la página de la ACP, que cada vez es más informativa y con mejores posibilidades para los usuarios. El vuelco que le ha dado el Dr. Vásquez ha mejorado ostensiblemente la posibilidad de mantener informados a todos los asociados y a quienes nos visitan con regularidad.
- Se ha incrementado el número de visitas a la página general de la ACP y a la página de la RCP en particular. Así, hoy contamos con un gran número de visitantes de Colombia y del extranjero.

Sello editorial Noosfera

- En 2011 se publicó bajo este sello el libro conmemorativo de los 50 años de la ACP.
- Se ha postulado que los libros que se publiquen deben proveer ganancias a la ACP o grandes beneficios a los asociados.
- Se plantea estudiar la posibilidad de realizar libros electrónicos, pues este formato resulta más económico y versátil tanto para la ACP como para sus asociados.

Así mismo, quiero agradecerles a los integrantes del Comité Editorial de la RCP por su amistad, solidaridad, colaboración y alto nivel técnico, aspectos que han ayudado en gran medida a posicionar nuestra revista. A nuestro corrector de estilo, Gustavo Patiño Díaz, por su dedicación, cuidado editorial y amistad. A los directores de *Cuadernos de Enlace* y de la página *web* por su trabajo continuo y de alta calidad. A los presidentes de la ACP y a los integrantes de las diferentes juntas directivas desde 2002, por su colaboración con el Comité de Publicaciones. Y a la Dra. Beatriz Helena Caamaño, al Dr. Mario Danilo Parra y al Dr. Alex Sandro Mindiola, con quienes hemos hecho un gran equipo en beneficio de cada uno de los asociados. Sin duda este equipo continuará cosechando éxitos con el presidente entrante, el Dr. Juan Carlos Rojas.

Finalmente, pienso que la RCP y el Comité de Publicaciones tendrán bajo la dirección del Dr. Carlos Palacio Acosta un importante desarrollo, con nuevas ideas y experiencias que permitirán seguir adelante con el principal proyecto editorial de la ACP que comenzó en 1964 el Dr. Ricardo Azuero y continuaron los doctores Humberto Rosselli, Alejandro Pinto, Rafael Salamanca, Roberto Chaskel y Carlos Arteaga.

Carlos Gómez Restrepo

Director-editor

cgomez_restrepo@yahoo.com



Revista Colombiana de Psiquiatría: Ten Years of Intense Work and Proposals for the Future

By the end of 2002, when I undertook my activities as Director-Publisher of the *Revista Colombiana de Psiquiatría* (RCP), I intended, together with the Publishing Committee, place the magazines as a scientific communication entity for the Colombian Association of Psychiatry (ACP, Spanish Acronym) and make of it one of the best medical publications in Latin America. After these achievements, now that our goals have been attained, we can deliver Dr. Carlos Palacio Acosta, our brilliant colleague, a model to be emulated by many publications in our country.

I would like to mention some of the most relevant facts in this period of almost ten years, testimony of the management and achievements of the magazine:

- Under this direction, the RCP was the first scientific-professional magazine to be granted the A1 category by Publindex. Such classification has been continuously maintained through the years, also ratified in the last report (first quarter 2012.)
- 48 issues were uninterruptedly published, including the *RCP Supplement* issues (the first of which was published in 2003) very well received by the readers.
- The number of articles per journal increased from three or four to an average of 14 articles, among which is not uncommon to find two or three international articles.
- There are six regular sections: Editorial; Original Articles, Reviewing / Updating Articles; Epistemology; Mind Philosophy and Bioethics; Research Methodology and Critical Reading of Studies, and Case Reports.
- Three committees were created: Publishing Committee, National Scientific Committee and International Scientific Committee.
- Publishing regulations were established, thus providing the RCP with a framework intended to keep the Technical Committees' Quality as well as the journal's quality itself. Among other issues, the Regulations establish the criteria to select each of the members and define the Director's period, and regular evaluations for each member of the journal. Regarding this, I would like to highlight the collaboration and leadership of Dr. Gerardo Campo Cabal.

- The RCP is now indexed in different national and international indexes and data bases: PsycINFO, Redalyc, Scielo, DOAJ, EBSCO, Periodica, LILACS, Latindex, Imbiomed, and BIBLOS. Furthermore, everything is ready to achieve indexations in Medline and Scopus as well as to take the pathway to the ISI.
- Negotiations were undertaken with Elsevier, an issue the Board of Directors must deliberate upon, so as to start working with this firm on the edition and future indexations (for example, in Scopus). This negotiation is also aimed at obtaining a software program to manage the Journal *online*, together with a web site and other considerations introduced to the Board, issues we expect to be attained by Dr. Carlos Palacio.
- A better way to sell RCP's advertising has been established with the arrival of Dr. Mario Danilo Parra and Dr. Alex Sandro Mindiola to ACP's management. Thanks to their joint efforts, the advertising sales figure overcome the 2011's and shows substantial increase expectation regarding profits.
- Currently, the RCP is the Colombian journal mostly checked in SciELO (55 issues). We are about to enter into a contract to register issues from 2000 backwards.
- The RCP has approved the ISO 9001 and Publindex high-quality audits which grant credit for the seriousness and suitability of its processes.

I would also like to highlight some issues of the other publications that, as Publishing Director, I have coordinated together with other colleagues:

Cuadernos de Enlace

- The printed format was changed for an electronic publication on the ACP's web site.
- In order to have a better quality publication, the number of yearly issues was reduced from four to three.
- The new Director, Dr. Carlos Cardeño, was appointed after a call, replacing Dr. Hernán Rincón, who collaborated for years positioning *Cuadernos de Enlace*. I am grateful to him for his unflagging dedication.
- Regulations were established for this publication, thus providing the observance of technical criteria for the selection of members of its committees.

Web site

- Dr. Rafael Vásquez was appointed Editor. He has performed his functions in an intelligent and pertinent manner.

- The ACP's web site has undergone great changes: providing ever more informative contents and enhancing possibilities for users. The favorable upturn contributed by Dr. Vásquez has ostensibly improved the possibility of keeping well informed all the associates as well as all those regularly visiting our site.
- The number of visits to the general ACP's site and to the RCP's site has particularly increased. Currently, we presently have a great number of visitors from Colombia and abroad.

Noosfera Publishing Seal

- The ACP's 50-year Commemorative Book was published in 2011 under this seal.
- It was suggested that books published must render profits to the ACP or great benefits to the associates.
- The possibility to write e-books is to be studied since it is much cheaper and versatile, both for the ACP as well as for the associates.

I would also like to thank the members of the RCP's Publishing Committee for their friendship, solidarity, collaboration and high technical level since such qualities have greatly helped to carve a niche for our Journal. Thanks as well to Gustavo Patiño Diaz, our copy editor, for his devotion, publishing care and friendship; to the directors of *Cuadernos de Enlace* and the web site for their continuous and high quality work; to the ACP's presidents as well as to the members of the different Boards of Directors from 2002 onwards for their collaboration with the Publishing Committee. Thanks, also to Dr. Beatriz Helena Caamaño, Dr. Mario Danilo Parra and Dr. Alex Sandro Mindiola, with whom we have formed a great team for the benefit of each of the associates. Undoubtedly, this team shall continue reaping success with the new President, Dr. Juan Carlos Rojas.

Finally, I am sure that the direction of Dr. Carlos Palacio Acosta, will provide the RCP and the Publishing Committee new ideas and experiences for the steady progress of the main ACP's publishing project, started in 1964 by Dr. Ricardo Azuero and sustained by doctors Humberto Rosselli, Alejandro Pinto, Rafael Salamanca, Roberto Chaskel and Carlos Arteaga.

*Carlos Gómez Restrepo
Director-Publisher
cgomez_restrepo@yahoo.com*